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En avril ne te découvre pas d’un fil et en mai fais ce qu’il te plaît ! 

Fais ce qu’il te plaît, tout au moins après les Saints de glace, c’est-à-dire après le 13 mai . 

Alors que faire au mois de mai ? 
Commençons par le jardin d’ornement : 

Replantez à mi-ombre les potées de muguet défleuries . 
Continuez à désherber et à pailler vos massifs à l’aide d’herbe séchée, de feuilles mortes ou de paille. 
Coupez les tiges défleuries des vivaces de printemps sans toucher aux feuilles . 
Plantez encore des vivaces vendues en godet . 
Repiquez en pleine terre les annuelles gélives : cosmos, zinnias, œillets d’Inde, capucines… 
Semez également  en pleine terre les fleurs annuelles en prenant soin de protéger des limaces vos 
jeunes plants, autrement vous leur offrez un mets de choix. 
Installez les bulbes d’été : dahlias, glaïeuls, crocosmias, cannas, lis, agapanthes … 
Taillez les arbustes de printemps après floraison et coupez également les gourmands des lilas pour 
leur conserver une jolie forme. 
Plantes aromatiques : si vous voulez les installer en jardinière, réunissez celles qui ont les mêmes 
besoins . Installez la menthe à part. 
Terrasses et balcons :Toutes les plantes annuelles, même 
frileuses, peuvent désormais rejoindre les pots et les jardinières : 
pelargnoniums, begonias, alysses, impatiences, petunias, 
surfinias … 
Les plantes méditerranéennes peuvent maintenant rejoindre le 
jardin . Pour ma part, les lauriers roses sont maintenant en pleine 
terre, pour la plupart, ceux qui sont encore en pot restent dehors 
dans un lieu abrité des vents froids . C’est un avantage du 
changement climatique. 
Plantes d’intérieur et en véranda :  
Aérez la véranda quand il fait beau . 
Sortez les plantes grasses dès la mi mai . 
Rempotez ou surfacez vos plantes d’intérieur comme le ficus.  
Sortez vos orchidées comme le cymbidium, il ne fleurira que s’il passe la belle saison à l’ombre des 
grands arbres Vous les rentrerez à l’automne . 
Je vous déconseille de sortir les phalaenopsis à moins de pouvoir les protéger des gastéropodes qui 
les adorent. 
Protection des plantes : 
Luttez contre les pucerons à l’aide de savon noir. Diluez 1 cuillérée à soupe de savon noir liquide 
dans un 1,5l d’eau et pulvérisez les plantes atteintes. Parfois il suffit de doucher la plante ou 
d’attendre quelques jours que les coccinelles viennent se régaler des pucerons. 
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Le potager : 

En mai, c’est le temps fort pour le potager. Normalement, les gelées sont terminées mais il faut rester 

prudent surtout si l’endroit où se situe votre jardin est propice aux gelées tardives. On peut considérer 

que vers mi-mai les gelées nocturnes sont terminées. Pour protéger les cultures fragiles, si elles ne sont 

pas sous abri (serre notamment), il vaut mieux les couvrir le soir où il y a risque de gel avec ce que vous 

avez sous la main (cloche, pot de fleur renversé, housse, couverture…).   

Il est temps de semer les haricots. Les variétés sont nombreuses et elles se présentent soit en vert, soit 

en beurre, soit en grimpant. Il y a aussi les variétés à grains (blanc, rouge, noir…) ou les flageolets genre 

Chevrier en hommage à Arpajon et à celui qui a découvert cette variété. Pour ces haricots blancs et les 

flageolets, on peut attendre encore quelques semaines sauf si cela peut contrarier un éventuel départ 

en vacances. A noter que pour des haricots nains (verts ou beurre) semés au début mai, il faut compter 

environ 7 à 8 semaines pour commencer à les récolter. Par contre, les semer vers le 15 juin, par 

exemple, demande un délai de production seulement d’environ 4 à 5 semaines. En effet, en juin, les 

jours sont plus longs et la chaleur est plus forte, c’est ce que réclame le haricot bien irrigué. La 

production dure environ 3 semaines. En gardant ces pieds sur place et en les arrosant éventuellement, 

les pieds peuvent, quelques semaines après, refleurir et donner une nouvelle production moins intense 

qui s’étalera jusqu’à septembre. Bien sûr, le délai pour la cueillette des haricots en grains est un peu 

plus long de quelques semaines car il faut que la graine se forme et grossisse. 

Il est temps aussi de repiquer les plants tels que, tomates, concombres, cornichons, courgettes, melons, 

aubergines, potimarrons, potirons, enfin tout ce qui est légume fruit de l’été. Les salades sont encore 

à semer ou à repiquer. Les radis aussi peuvent continuer à être semés afin d’échelonner la récolte. 

Attention, après fin mai, il n’est pas conseillé d’en semer encore car la chaleur, la sècheresse etc. font 

que la production n’est plus correcte. Pour ces radis, attention, il faut bien les arroser, presque 

quotidiennement, surtout à l’approche de la récolte car ils peuvent vite devenir piquants. On peut 

encore semer des fleurs dites de jachère pour attirer les insectes pollinisateurs. Pensez à ramer les 

petits pois, même sur les variétés naines, cela leur évitera de traîner au sol en abîmant les gousses au 

contact du sol humide. 

Il est aussi temps, sans plus attendre, de semer des carottes, du plant de chou d’hiver, même des choux-

fleurs, des betteraves rouges …     

On prend soin de ce qui a été semé ou planté avant mai. Les pommes de terre sont à buter et à surveiller 

s’il n’y a pas la présence de doryphores. Un petit traitement au purin de prêle ou au bicarbonate ne 

fait pas de mal pour anticiper la maladie. Bien sûr, il faut continuer à désherber entre les rangs de vos 

semis et plantations des mois précédents.   

Même si la nature a actuellement un peu de retard 
compte tenu de la fraîcheur des dernières semaines, c’est 
la période de début de récolte des fraises. Le paillage (en 
BRF par exemple) a été réalisé auparavant. Il reste à les 
tenir avec un sol humide et les récolter tous les jours ou 
tous les deux jours. Attention, il faut jeter toute fraise qui 
présente un début de pourrissement car celui-ci va 
contaminer toutes ses voisines par le contact et elles 
seront toutes perdues. Si nos amis les oiseaux les aiment 
aussi, gourmands et fins connaisseurs…, il faut les 
dissuader de venir vous faire concurrence. La pose d’un 
filet armé (pas le filet classique qui ne vaut rien) est une 
barrière très efficace et ne pose aucun problème de pose 
ni de cueillette des fruits (voir la photo).   
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